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各黨派樂見大和解

劉夢熊促改變向財團傾斜
【本報訊】全國政協委員劉夢熊表示，行政長官選舉後社會應

調整利益格局，利益集團應分享經濟發展成果，令社會有向上流動
的機會。而香港工商專業聯會主席黃友嘉表示，就算選舉中支持唐
英年，亦不影響他將來是否加入梁振英團隊。

劉夢熊昨日出席電台節目時說，選戰後，建制派內不同的利益
集團應不分彼此，應該考慮調整利益格局，使社會更公平正義。劉
夢熊指，香港要改變以往向大財團傾斜的情況，利益集團要為基層
着想，分享經濟發展成果。

屬於唐營、傳聞指獲梁邀請掌管中央政策組的黃友嘉昨接受傳
媒查詢時稱，不止是他個人，很多人都不會將曾支持唐英年視作是
否加入新班子的障礙。 「其實好多人長期以來，花了好多時間精力
在公共政策方面，為政府建言獻策，將來都會這樣繼續下去。」

此外，前公務員事務局局長王永平出席一個公開場合時表示，
王光亞提出大和解，是要穩定人心，希望各界支持政府新班子。他
認為，重點是梁振英如何做到大和解，應該要用人唯才，不論背景
，邀請包括過去不支持他的人加入新班子，以及微調政綱，展示他
有接納其他人。

時事評論員劉銳紹認為，王光亞認同梁振英指，只有 「香港營
」的說法，是反映梁振英的主張，得到中央的肯定，把以往姿態上
的支持，轉為行動上支持。

王光亞在主動提及不久前舉行的第四任行政
長官選舉。 「選舉的過程有一定的複雜性，有一
些波折，但結果是好的。」王光亞強調，在第一
輪選舉當中，梁振英就順利當選，這反映了香港
社會對梁振英的肯定、認同、信任和期盼。

支持特首 社會共同利益
王光亞指出，在選舉過程當中，因為有多位

參選人，不同的社團、不同的人士對各自的候選
人給予支持，這在選舉過程當中是正常的。 「現
在選舉結束了，大家就應該本着向前看的精神，
應該放下在選舉過程當中出現的分歧，應該要在
香港實現大和解、大團結，共同來支持新當選的

行政長官和新一任的特區政府，把香港治理好。
」王光亞強調，這才是香港社會的根本利益所在
，也是七百萬港人的根本利益所在。

王光亞亦對梁振英當選後所提出的 「沒有唐
營，沒有梁營，只有香港營」的說法表示贊同。
他稱 「營」，並又以英文 「camp」覆述一遍，和
「贏」、 「win」在漢語裡為同一個音。 「如果我

們全體港人、各界、各個方面都能本着一個 『香
港營』的精神，我想香港一定會贏。」

社會和諧 有利經濟發展
王光亞表示，他注意到行政長官選舉結束後

，工聯會的主要領導，特別是會長鄭耀棠，在第

一時間便向梁振英發出呼籲，建議其在當選以後
應該出面，做各方面的團結工作，體現出工聯會
領導的大局意識。他又表示，注意到梁振英在當
選以後同各方面接觸、溝通，在團結香港各方面
做了大量工作。王光亞強調，香港要發展，必須
要保持社會的和諧，香港的發展一定會越來越好。

在會面中，王光亞亦充分肯定了工聯會為保
持香港長期繁榮穩定、國家建設所作的重要貢獻
。王光亞指出，工聯會在香港不僅是人數最多、
規模最大的社會團體，而且也是一個長期愛國愛
港，長期為社區服務的團體，工聯會在回歸之前
支持香港的回歸，做了大量的工作。 「回歸十五
年，工聯會堅持參政議政，為保持香港長期繁榮
穩定，也為國家的建設作出了重要貢獻。」

肯定工聯會 對香港貢獻
王光亞又提到，他到港澳辦一年多，注意到

工聯會和內地的許多部門保持良好的接觸，為維
護港人在內地的權益，做了大量實實在在的工作
。 「工聯會所作的這些工作對香港、對國家都是
有貢獻的，這一點中央是肯定的，香港社會也是
肯定的。」王光亞希望，工聯會繼續發揚愛國愛
港精神，繼續做推動各方面團結的工作。

【本報記者賈磊北京九日電】工聯會
會長鄭耀棠與港澳辦主任王光亞會面後，
會見記者時引述王光亞指，對於香港社會
各界關注的二十三條立法問題，無論本屆
政府或下屆政府，都要獲得社會共識才可
推動立法，目前沒有立法時間表。

鄭耀棠稱，世界任何一個國家都有法
律規定要保護國家安全，香港特區政府有
就基本法二十三條立法的責任，這是毋庸
質疑的。但至於怎樣去立法，他引述王光
亞指必須獲得社會共識才可推動立法。

法律途徑解「雙非」問題
就 「雙非」孕婦來港產子問題，鄭耀

棠指，王光亞認為內地政府及香港政府都
做出了一定的部署，從行政上去規範一時
的效果會有，但不能從根本上解決問題，
真正解決還是需要法律途徑，他希望今年
在這方面會有進展。

鄭耀棠又指，王光亞明白香港貧富差
距及樓價高企，市民有怨氣，期望工聯會
繼續服務市民，解決社會問題。對於工聯
會提出香港專業人士到內地尋找商機，門
檻不要太高，王光亞回應說，希望今後大
家可進一步促進這方面的發展，CEPA也
可能會有進一步的補充協議，擴大專業人
士進入內地發展的空間。

對於王光亞在會面中提及大和解，鄭
耀棠認為，中央想傳遞的訊息是，選舉結
束後，大家要放下因選舉而出現的分歧，
同心協力建設香港。他說： 「梁先生（梁
振英）有真誠的態度，相信其他人也都要
放下偏見，我同意王主任（王光亞） 『香
港營，香港贏』的提法，大和解對香港的
發展是有利的。」鄭耀棠又說： 「用我自
己的話講，香港分裂對香港不利，我們實
際上輸不起，分裂不起，必須要有同心一
致的目標。相信大和解言論有助於梁振英
組建管治班子。」

王光亞亦希望工聯會幫助推動大和解，對此，鄭耀棠表示，
王光亞承認因為選舉建制派內部出現分歧，因此希望工聯會在這
方面做工作。

至於工聯會將如何支持新政府，鄭耀棠表示，王光亞希望工
聯會未來繼續發揮影響力，支持特區政府依法施政。而工聯會對
特區政府的基本態度是支持合作、批評監督，會加強與下任行政
長官的合作，希望在勞工基層的問題上積極向梁振英提出訴求。

國務院港澳辦主任王光亞九日上午在北京釣魚台國賓館
，會見到訪的工聯會訪京團一行時表示，梁振英當選行政長
官，反映香港社會對他的肯定、認同、信任和期盼。王光亞
呼籲香港各界放下選舉過程中出現的分歧，實現大和解、大
團結，他相信，如果全體港人都能本着一個香港營的精神，
香港一定會贏。這是梁振英當選後，王光亞首度在公開場合
談及行政長官選舉。

本報記者賈磊北京九日電

鄭
耀
棠
引
述
王
光
亞
稱
：

推
23
條
立
法
需
社
會
共
識

【本報訊】對於港澳辦主任王光亞在會見工
聯會訪京團時提到香港要實現 「大和解」，本港
多個黨派都認為，中央有這樣的訊息是好事，但
實現和解並非易事，最重要的是候任行政長官梁
振英和各界能夠進行雙向溝通。

譚耀宗：用人唯才籌組班子
民建聯主席譚耀宗表示，王光亞的講話表明

中央希望建制派重新走在一起。他說，建制派內
部在選舉之後有心實現和解，梁振英亦主動推動
，相信未來大家會有很多機會就不同事宜表達意
見。但他認為，有些事情需要時間慢慢淡化，要
和解有一定難度，寄望候任特首梁振英與各黨派
多接觸，以 「用人唯才」原則籌組班子及推行施
政。譚耀宗又指出，溝通是雙方面的，希望反對
派也要有實現團結、和解的意願，大家一起有商
有量解決香港的問題。

林健鋒：要把那條刺拔出來
在特首選舉中一直支持唐英年的經濟動力召

集人林健鋒說，王光亞提到香港要大和解，相信
是希望達致社會和諧，是一件好事。他說，選舉
中明裡暗裡都出現了一些爭拗，但競選結束之後

，大家都要放下分歧，坐下來討論，相信合作不
是問題。 「如果大家的心都是為香港好，應該沒
有問題；但如果大家不將那條刺拔出來，大家合
作上一定會有困難。」林健鋒亦希望，梁振英多
與不同界別人士接觸，聽取意見。

田北俊：應與商界加強溝通
而選舉中投 「白票」的自由黨榮譽主席田北

俊相信，除建制派外，反對派亦是中央希望實現
大和解、大團結的對象。他說，無論誰任特首，
都需要與商界加強溝通合作，發展經濟，修補選
舉時的分歧或撕裂，應無太大問題。他又認為梁
振英應主動和各個黨派接觸，表現大團結精神，
自由黨會實事求是，不會只做 「保皇黨」或 「反
對黨」。

民主黨的張文光則指，要達致 「大和解」，
前提是要落實真正普選，如政府不能解決內部矛
盾和政治紛爭，則難以達到 「大和解」的目標。
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